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 CONSELHO REGIONAL DE MEIO AMBIENTE – CONREMA I 1 

EXTRATO DA ATA DA 1ª REUNIÃO  EXTRAORDINÁRIA 2 

Data: 11/08/2016 
Local: AUDITORIO DA CDL DE PINHEIROS 

Início: 14:00h00min Término: 16h30 

Pauta: 

1. Verificação do quórum e abertura da Sessão; 

2. Aprovação da Ata da reunião anterior; 

3. Análise para Deliberação do Pedido de vista da Conselheira Ifigênia Mol/DNPM: 

 Análise para deliberação da solicitação de supressão de vegetação do Processo IDAF 73180319 

- Maria Jose Dazzi Lorenzoni – Município de Barra de São Francisco/ES; 

4. Análise para deliberação da solicitação de supressão de vegetação pelo Consórcio Público Vale 

do Itauninhas/ES – CIM Itauninha/ES, no Município de Pinheiros - Processo IDAF 74443399  – 

Empreendimento: Barragem Itauninhas; 

5. ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DOS PROCESSOS ANALISADOS PELA CÂMARA TÉCNICA RECURSAL E DE 

ASSUNTOS JURÍDICOS CITADOS ABAIXO: 

 Processo nº 67943675 – Recorrente – LEONARDO SHAFFELN; 

 Processo nº 23816619 – Recorrente – GRANSAF – GRANITOS SÃO FRANCISCO LTDA 

6. Assuntos Gerais; 

7. Encerramento. 

CONSELHEIROS PRESENTES: 3 

 Cons. Suplente – Flavia Siqueira Lopes (SEAMA) 4 

 Cons. Titular – Lucas Rodrigues  (SEAG) 5 

 Cons. Titular – Nilo Teixeira Dias (SEDURB)  6 

 Cons. Suplente – Eduardo de Almeida Ramos (SEDES) 7 

 Cons. Titular – José Felz Ferreira (SEG) 8 

 Cons. Titular – Ifigênia Maria de Paula Alves Mol (DNPM) 9 

 Cons. Suplente – Arilson Teixeira Pereira (ANAMMA) 10 

 Cons. Titular – Patrik Colombi  (FINDES INDUSTRIAL) 11 

 Cons. Titular – Leonardo Marcel Taquetti  (FINDES MINERAL) 12 
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 Cons. Suplente – JOÃO LUIZ BAYER (FAES) 13 

 Cons. Suplente – Ocimar Sfalsin (SINRECICLE) 14 

 Cons. Suplente- Rubens Puppin (SINDIROCHAS) 15 

 Cons. Suplente – Daniele Giulianna de Vasconcelos (CRBIO/ES) 16 

 Cons. Titular – Carlos Humberto de Oliveira (ONG - ANAMA) 17 

SECRETARIA EXECUTIVA DO CONSELHO: 18 

Maria Aparecida dos Santos Chiesa (Secretária Executiva) indicada para presidir a Reunião. 19 

Valdete Vargas (Coordenadora Técnica)  20 

Alexandro Batista (Coordenador Jurídico) 21 

Leandro Batista (Apoio Administrativo) 22 

PONTO I – VERIFICAÇÃO DE QUORUM E ABERTURA DA SESSÃO: 23 

Verificada a existência de quórum com 13 (treze) entidades presentes, estando no horário 24 

regimental, o representante da ONG ANAMA chegou após o inicio da Reunião. A Secretária 25 

Executiva do Conselho Srª. Maria Aparecida dos Santos Chiesa informa que devido a 26 

coincidência de  agendas, o presidente deste Conselho Sr. Aladim Fernando Cerqueira não pode 27 

participar desta reunião, tendo sido indicado para presidir esta reunião  a Srª. Maria Aparecida 28 

dos Santos Chiesa -  Secretária Executiva do CONSEMA. A presidente convida para compor a 29 

mesa  a Srª Valdete Motta/Coordenadora Técnica do CONSEMA e Dr. Alexandro Batista 30 

Coordenador Jurídico. Registra as presenças dos  Prefeitos Municipais de Pinheiros e de Boa 31 

Esperança. Convida os prefeitos para fazerem uso da palavra.  O Prefeito de Pinheiros Antônio 32 

Carlos Machado  agradece a presença de todos e manifesta a importância da barragem  para a 33 

região.  O Prefeito de Boa Esperança Sr. Romualdo Antônio  Milanese dá as boas vindas a todos,  34 

informa o quanto é importante  a barragem  o para os municípios de Pinheiros e Boa 35 

Esperança. A Secretária Executiva do CONSEMA/CONREMA’s, presidente  da  reunião, Srª. 36 

Maria  Aparecida dos Santos Chiesa faz a leitura da pauta do dia. Passa-se para o Ponto II.  37 

PONTO II -  LEITURA E APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR: 38 

A presidente coloca a ata da reunião anterior para apreciação dos Conselheiros, sendo 39 

dispensada a leitura por ter sido encaminhada junto com a convocação. A Ata é aprovada, por 40 

unanimidade. Após o Conselheiro Patrik/FINDES INDUSTRIAL solicita a inversão do ponto de 41 

pauta para ser deliberado  primeiro o ponto IV, solicitação acatada por todos. 42 

Após passou-se para o próximo ponto III.  43 

PONTO IV - ANÁLISE PARA DELIBERAÇÃO DA SOLICITAÇÃO DE SUPRESSÃO DE VEGETAÇÃO 44 

PELO CONSÓRCIO PÚBLICO VALE DO ITAUNINHAS/ES – CIM ITAUNINHA/ES, NO MUNICÍPIO 45 

DE PINHEIROS - PROCESSO IDAF 74443399  – EMPREENDIMENTO: BARRAGEM ITAUNINHAS; 46 

A Presidente convida a representante do Consorcio  Srª Simone Alves Fernandes para fazer a 47 

apresentação do empreendimento,  após  o representante do IDAF Sr. Pedro de Sá faz a 48 
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apresentação do laudo técnico referente a Supressão. Feita as apresentações  a Presidente abre 49 

para manifestação da Plenária. O Conselheiro  Rubens Puppim do SINDIROCHAS pergunta sobre 50 

onde será depositada a camada fértil do solo?  Sendo respondido pelo IDAF que não será 51 

removida. O Prefeito do Município de Boa Esperança  solicita que seja dado preferencia a 52 

recomposição florestal na região, o município possui uma área publica que esta a disposição 53 

resposta para recomposição florestal. A Conselheira Ifigênia Mol - DNPM pergunta sobre o 54 

banco de sementes e o resgate de fauna. O IDAF respondeu que não foi encontrada diversidade 55 

representativa, caso constate a necessidade será efetuada a coleta tanto de semente como da 56 

fauna. Sanadas as indagações a Presidente entra em processo de votação, por unanimidade, a 57 

plenária deliberou pela   Supressão de Vegetação de 3,23 há de vegetação nativa em área de 58 

preservação permanente, além de 143 árvores isoladas também em área de preservação 59 

permanente, conforme laudo técnico de vistoria florestal do IDAF. Votaram SEAMA, SEAG, 60 

SEDURB, SEDES, SEG, DNPM, ANAMMA, FINDES INDUSTRIAL, FINDES MINERAL, FAES, 61 

SINRECICLE, SINDIROCHAS, CRBIO/ES. Passou-se para o próximo ponto de pauta. 62 

PONTO III - ANÁLISE PARA DELIBERAÇÃO DO PEDIDO DE VISTA DA CONSELHEIRA IFIGÊNIA 63 

MOL/DNPM.  64 

ANÁLISE PARA DELIBERAÇÃO DA SOLICITAÇÃO DE SUPRESSÃO DE VEGETAÇÃO DO PROCESSO 65 

IDAF  Nº 73180319 - MARIA JOSE DAZZI LORENZONI – MUNICÍPIO DE BARRA DE SÃO 66 

FRANCISCO/ES. 67 

A Presidente convida a Conselheira Ifigênia Mol /DNPM para fazer a apresentação do parecer 68 

de pedido de vistas referente. A presidente pergunta se o representante do IDAF está presente 69 

para novamente apresentar o laudo, não estando a presidente abre para questionamentos dos 70 

Conselheiros. O Conselheiro Rubens Pupim/SINDIROCHAS discorda da conselheira do DNPM,  71 

argumentando que a solicitação formulada ao Conselho é para supressão de vegetação e não 72 

para guia de utilização. A presidente informa a chegada do conselheiro representante da ONG 73 

ANAMA. A Conselheira do DNPM faz  suas justificativas ressaltando que a empresa não possui 74 

os documentos autorizativos junto ao DNPM. A presidente esclarece que o está sendo 75 

analisado e deliberado pela plenária é a supressão de 11.053,38 m² de vegetação nativa em 76 

estágio médio de regeneração, conforme laudo técnico de vistoria do IDAF.  Após a Presidente 77 

entra em processo de votação,  fica aprovada, por maioria,  a  supressão de 11.053,38 m² 78 

vegetação nativa em estágio médio de regeneração.  Votaram favoráveis SEAMA, SEAG, 79 

SEDURB, SEDES, SEG, ANAMMA, FINDES INDUSTRIAL, FINDES MINERAL, FAES, SINRECICLE, 80 

SINDIROCHAS. Votaram contrários a  ONG ANAMA e DNPM e  uma abstenção do CRBIO/ES.   81 

PONTO V - ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DOS PROCESSOS ANALISADOS PELA CÂMARA TÉCNICA 82 

RECURSAL E DE ASSUNTOS JURÍDICOS CITADOS ABAIXO: 83 

 Processo nº 67943675 – Recorrente – LEOMAR SHAFFELN; 84 

 Processo nº 23816619 – Recorrente – GRANSAF – GRANITOS SÃO FRANCISCO LTDA 85 

A Presidente passa a palavra para o Coordenador Jurídico Dr. Alexandro Batista para fazer a 86 

leitura/apresentação  dos pareceres da Câmara Técnica Recursal e de Assuntos Jurídicos do 87 

CONSEMA: 88 
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Processo nº 67943675 – Recorrente – LEOMAR SHAFFELN – Feita a leitura do parecer 89 

elaborado pelo  relator e pela da Câmara Técnica Recursal e de Assuntos Jurídicos. Após a 90 

presidente pergunta se o recorrente esta presente, não estando abre a palavra para a plenária, 91 

não havendo manifestação a presidente entra em processo de votação.  Por unanimidade a 92 

plenária aprova o parecer da Câmara Técnica Recursal e de Assuntos Jurídicos por receber o 93 

recurso interposto e no mérito negar provimento. Votaram favoráveis SEAMA, SEAG, SEDURB, 94 

SEDES, SEG, DNPM, ANAMMA, FINDES INDUSTRIAL, FINDES MINERAL, FAES, SINRECICLE, 95 

SINDIROCHAS, CRBIO/ES e ONG ANAMA. 96 

 Processo nº 23816619 – Recorrente – GRANSAF – GRANITOS SÃO FRANCISCO LTDA 97 

O Coordenador Jurídico faz a leitura do Parecer da Câmara Técnica Recursal e de Assuntos 98 

Jurídicos. Após a presidente pergunta se o recorrente se faz presente, não estando abre para 99 

manifestação da plenária. O Conselheiro da FINDES INDUSTRIAL informa ter duvida quanto ao 100 

exposto no parecer, o conselheiro Leonardo Marcel Taquetti/FINDES MINERAL informa que a 101 

principal duvida é quanto a intempestividade do pedido de renovação de LO. O Coordenador 102 

Jurídico Dr.  Alexandro Batista  informa que o parecer do relator da CT Recursal e de Assuntos 103 

Jurídicos não esta claro, misturando questões técnicas. Ressalta que o que está em votação é o 104 

Requerimento de LO, ocorre que o requerimento foi feito fora do prazo, portanto por 105 

segurança jurídica, não é possível emitir   Licença de Operação quando o requerimento da 106 

Licença de Operação foi  intempestivo. Por unanimidade, a plenária aprova o  Parecer da CT 107 

Recursal e de Assuntos Jurídicos. Sendo mantido o indeferimento do pedido de renovação de 108 

LO Nº 050/2004. Votaram favoráveis SEAMA, SEAG, SEDURB, SEDES, SEG, DNPM, ANAMMA, 109 

FINDES INDUSTRIAL, FINDES MINERAL, FAES, SINRECICLE, SINDIROCHAS, CRBIO/ES e ONG 110 

ANAMA. 111 

PONTO IX- ASSUNTOS GERAIS:  112 

A presidente abre a palavra para a plenária. O Conselheiro Eduardo de Almeida Ramos /SEDES 113 

solicita que as próximas reuniões do CONREMA I  ocorram pela manhã. A Conselheira Ifigênia 114 

Mol/  DNPM solicita que os referentes a mineração pautados venham acompanhados dos 115 

números do DNPM.  116 

PONTO XI – ENCERRAMENTO; 117 

Não havendo mais manifestações e a pauta tendo sido totalmente esgotada, a Presidente 118 

agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às 16:30. 119 

                                                                                                      Pinheiros , 11 de agosto de 2016.  120 

 121 

ALADIM FERNANDO CERQUEIRA 122 

Presidente do CONREMA I 123 


